



La paracha Balak

Bileam prophétise sur Amalek

Bileam est un devin à la malédiction redoutable. Mais face à Israël, contraint par Dieu, il ne peut que bénir ce peuple sorti d'Egypte.

Il profère quatre oracles; dans la dernière il annonce ce qui arrivera à la fin des temps: la fin d'Amalek, premier peuple à avoir attaqué Israël.

Contre sa volonté, Bilam ne pourra que bénir Israël, percevant même la chute d'Amalek, symbole de l'anti-Israël.

במדבר פרק כד

(כ) וַיֵּרָא אֶת עַמְלֵק וַיִּשָּׂא מִשְׁלוֹ וַיֹּאמֶר רֵאשִׁית גּוֹיִם עַמְלֵק וְאַחֲרֵיתוֹ עַדִּי אֲבִד:

יונתן

(כ) וַחֲמָא ית דְּבֵית עַמְלֵק וְנָטַל מִתַּל נְבוֹתִיָּה וַאֲמַר שִׁירוֹי אוּמִיָּא דְּאִגִּיחוּ קְרָבָא בְּדְבֵית יִשְׂרָאֵל הַיְנוּן דְּבֵית עַמְלֵק וְסוֹפִיָּהוֹן בְּיוֹמֵי מַלְכָּא מְשִׁיחָא לְמַסְדָּרָא סְדְרֵי קְרָבָא עִם כָּל בְּנֵי מְדִינָחָא עִם דְּבֵית יִשְׂרָאֵל בְּרַם סוֹפִיָּהוֹן דְּאֵלִיִּן וְדְאֵלִיִּן עַד עַלְמָא יְהוֹן לְאוּבְדָנָא:

Exode chapitre 1

20 - Puis il vit Amalek, et il proféra son oracle en disant : "Amalek était le premier des peuples ; mais son avenir est voué à la perdition."

Yonatan ben Ouziel (époque de la Michna)

Il vit la maison d'Amalek, il éleva son oracle prophétique et dit: le premier peuple à avoir attaqué la maison d'Israël est la maison d'Amalek, et leur fin, à l'époque du Messie, consistera à d'organiser une guerre contre les fils de l'Orient et contre la maison d'Israël ; mais leur fin à ceux-ci et ceux-là sera de disparaître.

Traduction : [Pentateuque Nombres ch. 24, v. 20, \(Balak - בלק\)](#) & Philippe Haddad